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本日のプログラム 

「米山奨学生卓話」 林 孝珍様 

 

前回例会報告（３月６日） 

点  鐘： 佐藤 直子会長 

国歌君が代斉唱 

ロータリーソング：奉仕の理想 

四つのテスト唱和 ビジターなし  

 

会長挨拶 「経営理念」 

 皆様の会社にも「経営理念」というものがある

かと思いますが、あの経営の神様と言われる稲盛

和夫氏が日本航空の「経営理念」を、「会社員の

物心両面の幸福を追求すること」と定め、それを

社員に徹底的に伝えていったのはご承知のこと

と思いますが、これは稲盛氏が創業した京セラや

ＫＤＤＩも同じ考え方をベースに経営していた

からです。 

さて、会社は働いてくれている社員さんに色々

と命令し、ただ働けと言ってばかりでは、モチベ

ーションはあがらないのは自身に置き換えてみ

てもわかることです。そこで、この「全社員の物

心両面の幸福を追求する」という理念を経営の幹

部が本気で思っていたなら、社員のやる気の原動

力になるのは明らかだと思います。 

ただ最近の世の中の傾向は・・・特に若い世代

にこの理念が通用するかというと・・・ちょっと

違うようです。「タイパとコスパ」という言葉が

やけに耳に入ってくる今日この頃です。「若者」

とひとくくりにするつもりはありませんが、今働

き方に求めているのは、常勤は嫌、責任持ちたく

ない、賞与要らない、社会保険も要らない、働き

たいときに働き、休みたいときに休む・・・とい

うように、この「タイパ＆コスパ」が重要らしい

です。(笑) 

さて、“「成功」と「失敗」の法則”という稲盛

氏の著書の中に、こんなお話があります。お寺の

修行僧である雲水が老子に聞きました。「あの世

には地獄も極楽もあると言われますが、本当にあ

るのでしょうか」「また、地獄があるとすれば、

そこはどんなところでしょうか？」老子はこう答

えました。「もちろん、あの世には地獄も極楽も

ある。 もっともお前が思っているほどの違いは

ない。外見上は地獄と極楽はまったく同じだ。違

っているのは、そこに住んでいる人の心だけなん

だよ。 地獄には自分のことしか考えない利己的

な人が住んでおり、 極楽には思いやりにあふれ

た利他の心を持っている人が住んでいる」 

このあとに・・・有名な１メートルの長い箸で

うどんを食べる話があります。簡単に説明します

と・・・地獄にも極楽にも、部屋の真ん中に大き

な釜がり、おいしいうどんが煮えているそうです。 

ただし、その食べ方のルールは決まっていて、１

メートルの長い箸で、しかもその端（端っこ）を

持って食べなければならないのです。つまり、釜

の大きさも、釜を囲んでいる人数も一緒で、そこ
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にいる人たちの心だけが違っていると。・・・い

うことです。 

どうなるか？・・・と言いますと・・・地獄で

は、自分でうどんを掴み取り、自分の口に持って

行こうとするが、１メートルの箸なので（自分の

口に）届かない。反対側からは、こいつに食われ

てたまるかと奪い合う。結果的にうどんが飛び散

ってしまい、だれもうどんを口に出来なかった。 

極楽では、みんなで分け与えるように、自分が箸

で掴んだうどんを、反対側に人に食べさせてあげ

る。今度はあなたがどうぞと、今度は自分が食べ

させて貰う。そうして全ての人がニコニコしなが

らうどんを食べる。まさに・・・「うばい合えば 

足らぬ、わけ合えば あまる」ということですね。 

当たり前とは思いますが、自分だけ儲けよう、

という時代は終わりました。だからこそ一緒に働

いてくれる大切な社員さん同士も、共に成長しな

がらお客さんに喜んで頂き、それが働くモチベー

ションに繋がっていくことを心から願っていま

す。２年くらい前になりますが、ふと自社の経営

理念を見直しました。そして、少しだけ修正した

ことで、一番モチベーションが上がったのは、私

自身だった・・・ということをお伝えして終わり

ます。ご清聴有難うございました。 

 

第９回定例理事会報告 
１）３月４月５月プログラムの件 ········· 承認 

4/10移動例会出席率１００％とする 

２）移動例会（憩いの森草刈り）の件 ····· 承認 

4/10憩いの森草刈りを行う 小雨の場合実施する 

３）両 RCスポーツ大会の件   ·········· 承認 

担当：銚子 RC親睦  

4/24(水)銚子ボウル 懇親会：大忠家 会費 6千円   

４）親睦旅行の件   ··········· 承認 

５）希望の風支援チャリティコンサートの件 承認 

６）林紀宏新入会員ｶｳﾝｾﾗｰ・所属委員会の件 承認 

カウンセラー：宮内龍雄会員 所属：親睦活動 

７）決議審議会決議案提出の件 ··········· 承認 

８）米山奨学生イムさん卒業記念の件 ····· 承認 

 

 

3/7 臨時理事会報告（持ち回り） 
１）熊澤直紀会員退会承認の件 ·················· 承認 

２）熊澤会員記念品・後任オブザーバー例会出席

の件            ····················· 承認 

３）広報・会報委員長・ｸﾗﾌﾞ奉仕副委員長選任の件

  ······························· 承認 

 

幹事報告 
【週報拝受】銚子東ＲＣ 

1. 2024年 3月水と衛生月間リソース 

2. 2024-25年度地区補助金申請についてご連絡 

3. バギオだより第 101号の送付 

4. ポーランド大使館ウクライナ支援の夕べ案内 

…ガバナー事務所 

5. 2023-24終了奨学生のｶｳﾝｾﾗｰ対象アンケート

のお願い 

6. 終了奨学生の連絡先 WEB登録について（ご案

内とお願い） 

…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

7. 次年度雑誌委員長への友誌送付について 

…一般社団法人ロータリーの友事務所 

 

【３月のロータリーレート】1ドル＝１５１円 

【ガバナー月信３月号の記事紹介】 

 

【例会変更】 

佐原香取ＲＣ 

3月 9日（土）ＩＭ 14時点鐘 16時懇親会 

3月 11日（月）振替休会 

25日（月）19時 移動例会兼炉辺会議  

 

 

会員の記念日  

 
飯島 良春会員(3月 1日) 

結婚記念日 田中 英子会員(3月 6日) 

創業記念日 上原  航会員(3月 1日） 

ニコニコＢＯＸ 

✧金島弘会員増強委員長・宮内龍雄会員 

林さん入会お待ちしてました。ロータリー楽しん

で下さい。 

 

✧田中英子会員 

小、中学校の同級生、林会員の入会を心より歓迎

致します。どうぞロータリー活動を楽しんで下さ

い。 
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卓  話 

能登半島地震、羽田での航空機と海上保安庁

の輸送機との衝突事故を見て思ったこと 

東 祥三会員 

能登半島地震について 

—29年前の阪神淡路大震災と比べて 

 速やかな対応がなされている反面、構造的な危

機対処の方法は、今まで通りで、抜本的な改善は

なされていない。 

—日本政府の危機的事象に対する取り組みは、縦

割り行政のままで、以前と何ら変わらない。とり

わけ、初動対応において、統括責任者が、誰であ

るかは不明のまま。つまり、何が起きて、過去の

事例との違い、災害の特徴、被害の地理的特性を

踏まえた情報収集、情報の分析、それに基づく判

断と行動を取れる司令塔が存在しないまま、それ

ぞれの管轄事項を行政単位で対応する、という形

はそのままだ。とりわけ初動対応の遅れは、人命

に直結する。災害は、時と場所を選ばない。夕方、

夜に災害が起こり、通信手段が遮断されてしまっ

たとき、情報収集は、思い通り進まない。司令塔

があれば、その指示で、特別部隊が用意され、人

命救助がその時から行われるはずだ。一般的に言

う二次被害の恐れは、特別な訓練をした部隊には、

そのまま当てはまらない。何のための訓練をする

かということは、特別な環境下においても、一般

の人ではなし得ない行動を展開することを可能

ならしめるためにある。こういう部隊が存在しな

ければ、そういう部隊の育成に取り掛かるべきだ

し、非常事態下の指揮官にその運用を任せる権限

を付与できる体制を一刻も早く作るべきである。 

—本来、その司令塔の役割を担うのが、危機管理

官であるが、この危機管理官の下に危機対処が行

われなければならないが、実質的には、今まで通

りの縦割り行政の延長線上で行われている。 

—具体的な例を上げれば、孤立集落に対する支援

の手がさしのべられたのは、被災から、9日が経

過した後だ。司令塔の統制のもとで、情報の把握、

取るべき方法が決断される体制になっていれば、

もっと早い対処が可能であったのではないか、と

推測される。 

—過去の危機的事象、非常事態の例に則って、対

処方針が計画されているので、初めての事象や過

去に例がない場合には、行動を起こすまでの時間

がそれなりにかかるということだ。 

—制度的に言えば、非常事態法がないために、新

たな危機的事象に対して、即応する態勢を取るこ

とができない、ということになるのかもしれない。               

—危機管理とは、人の命と財産を守る責任ある行

動を取ることだ。 

1/2の羽田空港での衝突事故に関して 

—衝突事故に関して、専門家と称されるいろいろ

な解説者がいろいろなことを述べているが、

Human Errorの典型的な例なのではないか、と私

は個人的意見を持っている。 

—つまり、JALの機長にしても、管制官から着陸の

許可を得たので、滑走路の状況を自分の目で見渡

すことなく、着陸した。他方海上保安庁の機長は、

管制官の指示を、自分なりに思い込み、周囲の状

況を見渡すことを怠った結果だ。 

—両機長とも、一方は何百人もの乗客の命を預か

り、他方、支援物資の輸送という重責を抱えてい

る以上、管制官のいうことだけを信じ、正しいと

の思い込みだけではなく、当然しなければならな

かった置かれた状況の再把握をしなかったとこ

ろに今回の事故の原因があったのかもしれない。 

—この危機的状況の中で、最高のパフォーマンス

を発揮したのは、JALの乗務員の方々である。な

ぜこのような高いパフォーマンスができたのか

ということを考えると、座学ではなく、仮説とし

ての非常事態に対しての対応方針を明確にし、そ

のための訓練が、今回活かされた、ということに

つきるのではないか。 

両事象を見ながらつくづく思ったことは、私たち

の世代は、知識を覚えるのに、体で、実際の事象

を経験し、その後に知識を獲得した割合が多いの

ではないか。分かるということと腑に落ちるとい

うことでは、意味合いが異なる。分かるという意

味は、頭で理解できるということで、体全体で分

かったという、快感を伴わないものだ。現代社会

は、問題が提出されれば、そのプロセスは、どち

らであれ、結果、答えだけを求めるようになって

いるのではないだろうか。知識は、それを使わな

ければ忘れてしまう。それを活用する知恵に変ず

れば、身につく、ということかもしれない。 
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第 8 グループ Ⅰ・M 

3 月１７日（日）点鐘 14 時 犬吠埼ホテル 

講演「サステナブル経営時代の事業承継」 

 ㈱クオリア・コンサルティング 

代表取締役社長 大塚 久美子様 

16：05～17：30 懇親会 

 

送迎バス：丸通 P13：15 

→馬場町交差点 13：20 出発 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

移動例会 

「ロータリー憩いの森」草刈り 

4 月の移動例会は、猿田神社駐車場に隣接する

「ロータリー憩いの森」の草刈作業を実施しま

す。 

日時：４月１０日(水)午前１０時５０分集合  

１１時開始 ※小雨決行 

場所：猿田神社北側駐車場 

「ロータリー憩いの森」 

内容：ロータリー憩いの森内の草刈り 

（作業時間は約１時間の予定です） 

用具：作業しやすい服装・帽子・長靴・鎌・ 

熊手 

※軍手はクラブで用意します 

 

◎昼食はお持帰りのお弁当とお茶を用意します 

雨天中止の場合は、通常例会となります 

尚、中止の場合は前日にご連絡いたします。 

 

 

         社会奉仕委員会 

           地域環境保全委員会 

卓話終了後、厳選なる抽選の結果  
２０２４年６月 

例会卓話者は… 

廣瀬修一会員です。 

よろしくお願いいたし

ます。 

 

入会式 

林 紀宏会員 

林鉄工株式会社  

代表取締役 

ｶｳﾝｾﾗｰ：宮内 龍雄会員 

所 属：親睦活動委員会 

 

 

 

【出席報告】  

会員総数３３名 出席計算３０名  

出  席３０名 欠  席 ８名  

出 席 率７３．３３％ 

欠 席：淵岡君・東川君・廣瀬君・石毛君・ 

村田君・須永君・鈴木君・吉原君 

【Ｍ Ｕ】  

3/9地区 RAC運動会 須永君 

 

【ニコニコ】 

能登半島地震支援金募金箱 ￥2,000(計\17,000) 

◎能登半島地震支援募金は地区へ送金しました。 

ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お知らせ 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

ニコニコ BOX ￥ 9,000 計 ￥297,000 

スモールコイン ￥ 2,000 計 ￥ 33,183 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 30,075 

希望の風 ￥19,100 計 ￥193,100 

次週３月２０日は休会です 

次回（３月２７日）プログラム 

創立記念例会 

「人生前向き楽しく一二三」小田島 國博会員 

 

お弁当：鰻重(茂利戸家) 

 

 

 

 


